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(NETTE province du. Canada 
1/4./ accueillera le prochain Sommet 
de la Francophonie. Présent à Hanoi. 
Raymond Frenette, Premier ministre 
du Canada Nouveau-Brunswick, 
parle au Courrier du Vietnam de la 
coopération et des échanges entre 
cette région et le Vietnam. 

- 
Quel regard portez-vous sur la:'  
coopération entre k Vietnam et; 
le Canada Nouveau-Bruns: 
wickt 

Extraordinaire. Mo i,je trouve que 
cette coopération nous permet de 
bien nous préparer pour le Sommet 
de 1999. Au point de vue écono-
mique, différents engagements et 
différents accords signés présente-
ment sont bénéfiques et au Vietnam 
et au Nouveau-Brunswick. 

Êtes-vous optimiste pour l'ave-
nir de celte coopération? 

Oui. Le volet de coopération est  
probablement la partie la plus 
importante do ces sommets qui se 
tiennent tous les deux ans. Je crois 
que l'on peut parler de politique, 
d'économie, de différentes choses. 
Mais le plus important, c'est les 
échanges entre pays. Dans le cas 
présent, le Vietnam et le Nouveau-
Brunswick peuvent entamer une 
coopération plus large. Par exemple. 
la  rencontre entre l'Université de 
Hanoi, l'Université de Nouveau-
Brunswick et celle de Moncton. En 
ce sens là, Il y aura des ententes qui 
bénéficieront aux deux régions. 

Vous venez de parler de coo-
pération entre les universités. 
Est-ce que le Canada Nouveau- 

«Pour l'avenir 
de la' 

francophonie, 
il faut travailler 
avec les jeunes» 

Brunswick offrira des bourses 
aux dtudkints.vietnandens? 

. 	• 
Oui, on va établir un'programme. 

Ce sont là des choses qui _peuvent 
être discutées avec 'l'Université de 
Hanoi. Je crois que des échanges de 
ce type sont très *bénéfiques pour 
préparer nosjeunes de demain. Si l'on 
veut que la Francophonie soit pro-
tégée pour l'avenir, il finit travailler 
avec les jeunes. ils ont vraiment 

.besoin de toute notre attention. 

• Pourquoi la candidature de 
Canada -Nouveau-Bninswick d 
l'organisation du Sommet de 
1999? 

. Le peuple acadien veut vraiment 
se montrer sur la scène non seulement 
locale, fédérale mais aussi interna-
tionale. Nous voulons jouer le rôle 
qui ridus appartient comme peuple du 
Nouveau-Brunswick. Nous sommes 
une petite province, mais les Néo-
Brunswickois, les anglophones com-
me les francophones, sont très in-
dustrieux. Je pense que les Néo-
Brunswickois ont appris depuis 
quelque temps combien il est impor-
tant de s'adapter à la globalisation, à 
la nouvelle économie et aux endroits 
de la nouvelle économie. Et pour le 
faire, je crois qu'il faut se lancer sur la 
scène internationale. 

Votre déplacement au Vietnam 
est bien? 

. Mon voyage ici m'a permis de 
mieux comprendre les problèmes du 
Vietnam. Et vous ôtes une popula-
tion très sympathique! Le Sommet 
est bien organisé. Nous avons reçu 
Ici un accueil très chaleureux et nous 
en sommes très reconnaissants. 

Propos recueilli par Thu Hi 
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